
 

 

愛西市社会教育審議会 会議録（概要） 

 

会議名 愛西市社会教育審議会 

開催日時 令和６年３月１２日（火）午後２時３０分から３時１５分まで 

開催場所 愛西市役所 北館３階 災害対策本部兼会議室 

出席者 別紙のとおり 

欠席者 
井上 貴晶 委員 

野口 悟 委員 

協議事項 
令和５年度生涯学習事業報告について 

令和６年度生涯学習事業計画（案）について 

公開／非公開の別 公開 

非公開の理由 ― 

傍聴人の数 ０人 

会議資料 

次第 

資料 令和５年度 生涯学習事業報告 

   令和６年度 生涯学習事業計画（案） 

   令和６年度前期 生涯学習のご案内 

   令和６年度 社会教育委員関連会議等日程 

審議経過 別紙のとおり 
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  氏 名 備考 

会長 学識経験者 堀田 喜一郎  

副会長 愛西市中学校長代表 前田 健治  

副会長 民生・児童委員協議会長 髙橋 寛直  

 愛西市小学校長代表 丸地 哲彦  

 愛西市保育協会 三輪田 義史  

 愛西市ＰＴＡ連絡協議会長 井上 貴晶 欠席 

 子ども会連絡協議会長 三輪 典生  

 市江車保存会長 佐藤 正直  

 スポーツ推進委員代表 野口 悟 欠席 

 子育てネットワーカー 佐藤 良枝  

 愛西市地域活動連絡協議会 土赤 摂津子  

 学識経験者 水谷 瀧男  

 学識経験者 山田 良治  

 学識経験者 森本 寛幸  

 学識経験者 三輪 陽子  

 学識経験者 水谷 尚美  

 

 

  事務局 

役 職 氏 名 

教育部長 佐藤 博之 

生涯学習課長 石田 泰弘 

スポーツ課長 長谷川 努 

佐織公民館長 橋本 茂 

生涯学習課課長補佐 木村 純子 

生涯学習課主査 冨田 美紀子 

生涯学習課主査 諸岡 菜穂子 
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（開会のあいさつ） 

（欠席者、傍聴人の報告） 

 

（会長あいさつ） 

 

（資料の確認） 

訂正事項がございます。 

本日の会議次第の中で、「社会体育事業」を「スポーツ事業」と訂正をお願いしま

す。 

資料８と、２１ページの「社会体育事業」も「スポーツ事業」へ訂正をお願いし

ます。 

では、協議事項に入らせていただきます。 

議事進行につきましては、会長にお願いしたいと思います。 

よろしくお願いします。 

 

（協議事項） 

それでは議事に移ります。 

（１）令和５年度生涯学習事業報告について、事務局より説明をお願いします。 

 

（令和５年度生涯学習事業報告について説明） 

 

令和５年度の事業報告について説明がありました。ご意見・ご質問・ご感想等が

ございましたらお願いします。 

 

１３ページの永和地区公民館事業について、定員は分かるけれど参加者数は。 

 

調べて後ほど報告します。 

 

非常にたくさんの種類といいますか、いろんな分野の講座を開催していただいて、

大変嬉しいなということを毎年思ってますが、生涯学習講座の方はかなり定員ま

で達していない部分がたくさんあって、何人集まったらいいとか、半分ぐらい集

まればいいとか、半分になるまで何とか頑張って集めようとか、いろんな考え方

があると思うんですけれども、できたら定員に近くなるように宣伝をして、運営

をしていった方がいいかと思います。 

人がなかなか集まらないというのはわかるんですけど、そこのあたりを見極めて

講座を実施していく必要があるかなと思ってお話をさせていただきました。 

 

先ほどの委員のお話ですが、これだけありますと、集まるものもあれば集まらな

いものもあります。 

職員の方も一生懸命努力してＰＲをするのですが、やはりＰＲ不足の部分も少な

からずありました。 

実施日までには一生懸命集めるべく努力をしておりまして、ある程度集めた部分

もあるのですが、やはり定員に満たないところもありました。 

コロナが完璧に復活したかというと、まだまだというような感じもなきにしもあ
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らずで、継続をしていなかったものですから、ちょっと出足が鈍ってるのかなと

いうような感じも少なからずあります。 

ただ我々も今後努力して、さらに増やして、活気ある講座を進めたいと考えてお

ります。 

開催にあたりましては、講師の予定と、現状を確認させていただいた上で、どう

しましょうかとご相談申し上げて実施をしています。 

我々としては、せっかくの機会ですので学習機会、選択肢の一つとして、いろん

な講座をやっていくことが大事という観点もありまして継続をしてきた部分もあ

ります。 

引き続き精進してまいりますので、今後もご指導ご鞭撻のほどお願いできたらと

思います。 

 

続きまして先ほど質問をいただきました。資料 13ページの永和地区公民館の講座

の参加人数でございます。 

13ページ、上の「アンティーク風ステンシルボードとドライフラワーアレンジメ

ント」の参加人数につきましては 10人でございます。 

その下の「大判ストールのベンガラ染め」につきましてはまだ開催日がきており

ませんので、人数が出ていない状況となっております。 

 

チャレンジ学習については、子どもがこれをやりたいと集まる。 

学習の部分は、親に言われてというところもあるので、難しいですけれども。 

それからもう一つ、あいさい音楽祭、感動しました。 

大切に続けてやっていただけたらと思います。 

参加される方も、喜んでやってみえるような気がします。 

もう一つ、資料５の永和公民館の「プリザーブドフラワー」について。 

３回で 4,800 円というのは飛びぬけているのだけど、文化会館でも、高いものは

2,600円。それでもほとんど定員の方が参加されたという催し物もありました。 

高くても、定員が埋まるものもあるのだと思いました。 

 

先ほどの話に関わるのですけれども、文化会館は指定管理がやっていて営利も関

わっているので、これは体育館も一緒なんですけど、スポーツクラブがやる事業

と、親水公園の指定管理者がやる事業が違うというのは、やはりノウハウをよく

知っているし、そことそうじゃない市の方がやっているところとの関わりという

ことをやっぱり考えていかないと。 

中身が同じようなことをやっていると、安い方へ行くと思うし、そのへんの仕分

けが非常に難しいです。 

どういう講座を設けるかということは、そこのところとの関わり、佐織公民館や

永和公民館、そういったところの連携というか、同じようなことをやっていても

いけないので、取り合いになってもいけないし、そういったところが難しいと思

います。 

営利がからんでいるところは上手にやるし、高くても人が集まるというのは身を

もって私が体感しておりますので、これからどういうふうにやるかということを

考えていく必要があるかと思います。 

 

ありがとうございます。 

我々もここ数年重複したということがありましたので、今年は生涯学習のご案内

について、後程ご説明申し上げるかと思いますが、事前に三館を集めまして、日

程等の重複がないようにということで、事前に調整をさせていただいて、その上
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で、今回プログラムの作成に当たるようにということと、テーマも、それぞれど

んなことをやるかということを調整した上で、今年は実施するので、今回は重複

することはないと思っております。 

そんな形で今後も進めていきたいと思います。 

 

その他はありませんか。 

それでは（１）令和５年度生涯学習事業報告について、ご承認いただける方は挙

手をお願いします。 

（全員挙手） 

それでは、承認とさせていただきます。 

次に、（２）令和６年度生涯学習事業計画（案）について、事務局から説明をお願

いします。 

 

（令和６年度生涯学習事業計画（案）について説明） 

 

令和６年度事業計画（案）について説明をしていただきました。 

何かご質問等がありましたらお願いします。 

 

親水公園って、違う名前がついたのですか。 

 

以前からネーミングライツを募集しておりました。 

このたび応募がございまして、「垣見鉄工アリーナ」となりました。 

親水公園総合体育館の施設名自体は変わりませんが、愛称として、「垣見鉄工アリ

ーナ」という名称を使っている形となります。 

 

その他に何かありませんか。 

それでは、令和６年度生涯学習事業計画（案）について、承認いただける方は挙

手をお願いします。 

（全員挙手） 

それでは、承認とさせていただきます。 

その他に何かありませんか。 

せっかくの機会ですので、感想等あればお願いします。 

 

愛知県の市町村の社会教育委員の数ですけれども、社会教育委員の手引きという

ものを県でつくっているんですね。 

愛西市は社会教育委員が１６名ということで、いろんな方が委員になってみえて

人数も多い。 

愛西市は社会教育委員というか、社会教育審議会というか、そういったものを大

事に思ってみえるということだと思います。 

 

その他に何かありますか。 

私の方から、２月１７日に社会教育講演会を開催しまして、皆様のご協力のおか

げで無事に終わることできました。ありがとうございました。 

それでは、司会を事務局にお返しします。 

 

ありがとうございました。 

それでは３．その他ですが事務局からお願いがございます。 

当日資料としてお配りをいたしました令和６年度社会教育委員関連事業日程をご



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

覧ください。 

来年度の日程につきまして、県などから発表されました。 

海部地区、西尾張地区、県社会教育委員連絡協議会の来年度の事業については、

こちらに記載の通りでございます。 

各事業の案内が届き次第、改めて連絡させていただきますのでよろしくお願いい

たします。 

その他本日配布させていただきました、愛知の社会教育と公民館、社協連会報に

つきましてはご一読ください。 

事務局からの連絡事項は以上でございます。 

全体を通して何かございますか。 

ないようですので、以上をもちまして、本日の会議を終了させていただきます。 

本日は資料等の不手際等があり、深くお詫び申し上げます。 

引き続き、本市の社会教育の推進のためにご尽力を賜りたいと思います。 

本日はありがとうございました。 

 

 


